
PREFEITURA DE SOROCABA 

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO 

SISTEMA MUNICIPAL DE ENSINO 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE SOROCABA 

Lei Municipal n° 4574/94, alterada pela Lei Municipal n° 6754/02 

 

Ata da 615ª reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação de 1 

Sorocaba (CMESO), realizada aos vinte e três de agosto de dois mil e vinte 2 

e dois, com o uso da ferramenta virtual Google Meet, link: 3 

https://meet.google.com/zvy-jmso-vok. A reunião iniciou-se às 9h07min, 4 

sob a Presidência da Profa. Dra. Ana Paula Souza Brito, que abriu os 5 

trabalhos juntamente com a profª Adriana Santos Pinto, vice-presidente do 6 

colegiado. Agradecendo a participação de todas e todos, bem como a profª 7 

Marinês Christofani que faz a secretaria da reunião. I. EXPEDIENTE. 8 

1)Verificação das presenças. Confirmado o quórum, registramos a 9 

participação na videoconferência dos(as) conselheiros(as): Titulares. 10 

Adriana Santos Pinto, Alexandre da Silva Simões, Ana Paula Souza Brito, 11 

Maria Angelica Lacerda Cardoso, Denilson de Camargo Mirim, Izaura 12 

Mendes Rosa Maganhato, Marília Maria Rodrigues de Almeida Barreto, 13 

Petula Ramanauskas Santorum e Silva, Priscila Cristina Gaspar Diogo, 14 

Valéria de Fátima de Moura Ferrette e Rosangela Quequetto Andrade 15 

Almeida. Ausências justificadas: Conselheiras Andréia Picanso Souza 16 

Tichy, Elaine Cristina Nochelli Braz, Lauren Delgado M. Cazerta. O link 17 

de acesso foi tornado público junto a pauta da reunião, disponibilizada aos 18 

membros do colegiado, no site do CMESO (www.cmeso.org), e 19 

compartilhado em grupos e redes sociais. A reunião foi transmitida ao vivo 20 

por meio do canal do CMESO no YouTube 21 

(https://www.youtube.com/c/cmeso). 2) Aprovação das atas das reuniões 22 

612ª e 614ª. Passando para a leitura da ata da reunião 612ª, que foi 23 

aprovada por unanimidade, sendo necessário apenas a inclusão dos 24 

números nas linhas (formatação), iniciando assim a leitura da ata da 25 

reunião 614ª, após a leitura a conselheira Adriana sinaliza que a data vinte 26 

e três de agosto deve estar incorreta sendo dia três de agosto e que gostaria 27 

também da inclusão do veto do Sr. SEDU sobre o parecer aprovado no 28 

conselho referente a análise de contas e a resposta encaminhada da 29 

CMESO para SEDU, também incluir o caso da ex-conselheira Marina 30 

Florio onde foi recebido pela SEDU o ofício indagando a situação o qual 31 

também foi encaminhado resposta pela CMESO a tal indagações. Não 32 

havendo mais manifestações passou para aprovação da ata, onde ocorreu 33 
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por unanimidade, constando as alterações anteriormente apontadas. 3) 34 

Palavra da Presidência. A Presidenta Ana Paula Souza Brito, com a 35 

palavra, retomou dois assuntos que aparecem na pauta: 1) Reunião para a 36 

apresentação da LDO, onde informa que foi encaminhado ofício para o Sr. 37 

SEDU sugerindo a reunião presencial podendo ocorrer na Câmara 38 

Municipal de Sorocaba, podendo ser transmitida ao vivo. 2) A segunda  39 

questão abordada é da existência de um orientador por escola, que também 40 

foi lembrada e citada na última reunião, ainda informou que a conselheira 41 

Andréia solicitou que colocasse em pauta para que o assunto pudesse ser 42 

explanado pela mesma, devido a suas férias, esta solicitou ainda, que fosse 43 

adiado tal reunião, ficando este assunto a ser pautado em setembro. 44 

Também não menos importante, retoma a recomendação da UNCME sobre 45 

a homologação dos currículos, foi conversado com a Joyce, onde esta 46 

procedeu com os trâmites da homologação na data correta (até 15 de 47 

agosto), desta forma Ana Paula e Adriana encaminharam ofício a SEDU, 48 

solicitando o envio ao conselho dessa homologação para que este possa 49 

elaborar o parecer do CMESO, saindo assim do status pendente. Ana Paula 50 

também elencou que não recebemos pela SEDU a devolutiva referente aos 51 

ofícios: Palavra Cantada e o Cruzeirinho. Por fim, informa que ainda falta a 52 

ata da conselheira Joyce para deixar todas as documentações das reuniões 53 

em ordem, e aguarda a publicação da indicação do Diretor Luciano Jesuíno 54 

Bezerra como membro do conselho, última informação é que esta 55 

publicação estava em análise. Fala do árduo trabalho das comissões, tanto 56 

referente as eleições para as cadeiras do colegiado como do estudo da 57 

análise dos procedimentos das prestações de contas, fomentando a 58 

importância dos trabalhos no sentido da orientação para com os 59 

procedimentos da análise de contas. 3) Abre a palavra para a vice-60 

presidência: Adriana reforça a importância dos trabalhos e reforça da 61 

necessidade da publicação, uma vez que já ocorreu a apresentação do 62 

representante e que estamos estranhando a demora uma vez que a 63 

publicação foi junto com outra que já ocorreu, mas que aguardamos a 64 

publicação. 4) Palavra dos membros. Sem manifestações. 4) Palavra da 65 

Comunidade: sem manifestações. III. Ordem do dia: quatro itens: Minutas 66 

dos editais para as eleições da cadeira de ensino superior e ensino técnico. 67 
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Parecer elaborado pela câmara do Plano de Metas Todos pela Educação, 68 

referente a minuta de lei sobre o serviço de transporte escolar gratuito e 69 

encaminhamento sobre análise de projetos e programas da SEDU. 5) Início 70 

da leitura da Minuta do Edital CMESO nº 1 /2022 - Eleição Segmento 71 

Ensino Profissional, antes da leitura a vice-presidente, explica que as duas 72 

minutas são muito parecidas, propondo que a leitura se dê uma única 73 

análise, pois ambos são semelhantes, com alteração apenas dos segmentos 74 

e numerações (Ensino Profissional e o outro Ensino Superior). Inicia-se a 75 

leitura. Ana Paula solicita acrescentar, a documentação que comprove a 76 

instituição que representa, onde no outro edital foi acrescido esta 77 

documentação. Após o término da leitura, sem ajustes importantes, foram 78 

levantados pequenos ajustes de formatação, ambos os editais foram 79 

aprovados por unanimidade. 6) Abre espaço para a explanação da 80 

presidente da câmara, Joyce Campos, para colocar sobre os trabalhos 81 

referente a minuta de Lei Transporte Escolar Gratuito, dessa forma começa 82 

a leitura do parecer. Após a leitura, Joyce comenta, que a lei não identifica 83 

a distância no direito estabelecido e salienta que muitas crianças têm a 84 

necessidade do acompanhamento de um adulto para o trajeto, para garantir 85 

assim o acesso e permanência do educando a escola. Abre espaço para 86 

manifestações, Adriana se manifesta parabenizando pelo parecer, e 87 

pergunta como foi chegado essa definição de de quilometragem de 88 

distância, a Conselheira Aparecida coloca que a Divisão de Educação 89 

Básica, tem um estudo técnico das necessidades, além de existir uma visão 90 

maior por parte do Sr. SEDU e Prefeito, para atendimento das 91 

necessidades. Adriana também continua a explanação, agradece, 92 

parabeniza e salienta que tal política pública é necessária e de suma 93 

importância. Conselheiro Denilson, aproveita e se manifesta, em um aparte, 94 

solicitando a colaboração para se possível rever o tempo da integração 95 

(ônibus URBES), sendo solicitado via ofício a URBES, pois muitos alunos 96 

do Instituto Federal vêm enfrentando esse problema. A conselheira 97 

Aparecida se compromete em colaborar com a solicitação junto a 98 

prefeitura. A presidente do conselho Ana Paula, pergunta a conselheira 99 

Aparecida se existe a previsão da participação de munícipes nas comissões. 100 

A conselheira Aparecida coloca que esta é apenas um projeto de lei, 101 
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trazendo as diretrizes, onde futuramente será regulamentada via decreto 102 

onde poderá ser regulamentada, podendo ser sugerida a participação da 103 

sociedade civil, mas é algo difícil essa contribuição, mas será levada esta 104 

sugestão. Não havendo mais manifestações, aprova se o parecer por 105 

unanimidade. Por fim, Ana Paula coloca o último item da pauta, que é a 106 

análise dos projetos e programas da SEDU, ao qual recebeu tanto em 107 

espécie, impressos e também em formato digital, que agiliza para a análise 108 

e devolutiva dos mesmos, aproveita e agradece a Conselheira Andreia 109 

Tichy, que colaborou para que esse material fosse digitalizado, coloca 110 

também, que não acredita ser prudente qualquer alterações de membros nas 111 

câmeras, e salienta que o prazo está sendo contado, as câmaras estão 112 

trabalhando de forma conjunta uma vez que existem projetos comuns aos 113 

dois segmentos. Por fim informa que encaminhará o link para a presidência 114 

das duas câmaras, e para os conselheiros do CMESO, solicitando que os 115 

presidentes das câmaras agendem uma reunião para encaminhamento da 116 

análise dos projetos e programas, sugere a mesma, que no momento da 117 

análise tenhamos dois pareceristas usando a mesma metodologia da 118 

primeira análise, tendo duas opiniões de cada projeto e programa. III. 119 

ENCERRAMENTO. Nada mais havendo a ser tratado nessa data as dez 120 

horas e cinquenta e dois minutos, a Sra. presidenta agradeceu a participação 121 

de todas e todos na videoconferência, dando a reunião por encerrada. Nada 122 

mais restando a relatar, eu, Marinês Christofani, lavrei a presente ata, que 123 

após lida e aprovada, seguirá assinada por mim e pelos demais presentes. 124 
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